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El día 27 de noviembre pasado se celebró el I Congreso ADESyD en 

la sede de ISDEFE (Madrid) con el título de cabecera “Compartiendo 

visiones de Seguridad”. 

 Con la invitación personal de la presidenta entré en este estupendo 

edificio, que por cierto yo no conocía por dentro, muchas veces con coche 

o en autobús sí he pasado por allí, pero estaba un poquillo despistada. 

Desde mi primera toma de contacto, identificación, bienvenida personal 

de Mª Angustias Caracuel; al entrar en el Salón de Actos empecé a 

percibir que estaba en un buen lugar para asistir a este magnífico 

Congreso que iba a realizarse durante todo el día. Para mí un día distinto 

en el que iba a tener la oportunidad de conocer a diferentes personas 

que nos aportarían a todos una información valiosa para saber qué 

papel podríamos desempeñar en este mundo que nos ha tocado vivir, 

casi siempre hostil, cuando la seguridad y la defensa pueden correr 

peligro. 

 Desde el Director D. Jesús Alonso Martín y el Coordinador General, 

D. José Díaz Toribio pasaron por las distintas mesas de debate personas 

tan importantes como el Tte. Gral. D. Alfonso de la Rosa Morena, D. 

Joaquín Castellón, D. Alfredo Crespo Alcázar, D. Luis Aparicio, D. Miguel 

Angel Martín Pérez, D. Samuel Morales Morales, Dª Alexandra 

Issacovitch, etc, etc… todo un elenco de personas muy válidas que nos 

estuvieron explicando en breves espacios de tiempo asignados a ellos 

(los temas eran muy extensos), la importancia tan grande que tiene la 

seguridad en todos los campos, formando parte del desarrollo de una 

comunidad. 

 Nos movemos en sociedades que van avanzando a veces con 

mayor velocidad de la que podemos tomar plena conciencia y tenemos 

que saber cómo y de qué manera podemos cooperar para posicionarnos 

íntegramente como partes activas en todo ese montaje que es la 

seguridad tanto a nivel individual como colectivo, con el fin de saber qué 



podemos hacer en casos extremos cuando esta seguridad se ve 

amenazada por agentes negativos. 

 Se habló de Ciberseguridad, de nuestro Consejo de Seguridad 

Nacional, de la Seguridad Marítima, de los avances tecnológicos, los 

desafíos a los que hay que enfrentarse, del cumplimiento de la 

legislación nacional y el Derecho Internacional, se nombró al Comité de 

Situación de Crisis con actuaciones recientes y éxito por parte de todos 

los que cooperan en esas labores difíciles de llevar a cabo si no hay una 

organización y una responsabilidad, aparte de un saber actuar con 

rapidez a todos los niveles, a veces sin la gratitud por parte de los medios 

de comunicación que pueden tergiversar las noticias o los 

acontecimientos y por parte del ciudadano que en ocasiones no somos 

objetivos a la hora de dar nuestra opinión personal. 

 Quisiera desde esta página web hacer una llamada especial a 

tantas mujeres que podrían aportar ideas, vivencias y experiencias en 

este campo de la seguridad, como la Dª Georgina Higueras que como 

periodista nos pudo dar unas pinceladas y respuestas al tema que nos 

concierne. 

 Mencionar también a Dª Lourdes Albacete que versó su ponencia 

sobre las Fuerzas Armadas y la conservación medioambiental. 

 Y no debo olvidar a Dª Alexandra Issacovitch, experta en misiones 

ONU, OSCE y UE hablándonos de las mujeres maltratadas, como 

gravísimo problema a nivel mundial en tantos países en los que se viola 

o se maltrata a niñas y mujeres por el hecho de su condición de “mujer”, 

pienso como mujer que en pleno siglo XXI debemos concienciarnos y 

luchar en ese frente todo lo que esté en nuestras manos. 

 No sería honesto por mi parte no dar las gracias a las Fuerzas 

Armadas, Unidad Militar de Emergencias (UME), Guardia Civil, Policía,  

Servicio de Protección de la Naturaleza (SEPRONA), etc., colectivos que 

siempre están ahí cuando hacen falta, dedicados en cuerpo y alma a la 

ayuda del ciudadano con una actuación esmerada, desarrollando su 

labor con inteligencia. 



 Con las redes sociales que tenemos todos al alcance de la mano 

podemos ser útiles con nuestras pequeñas experiencias, tanto en nuestro 

país como a nivel internacional, colaborando desde niños, escuelas, 

jóvenes estudiantes, trabajadores, profesionales de todas las actividades 

contribuyendo a que esta sociedad sea mejor para todos. 

 “La tecnología es el uso que hacemos de ella”. 

 Animo a todos para tomar conciencia de que nuestra libertad 

depende de nuestra seguridad. 

 Muchas gracias a todos por colaborar. 

 

                   Ana María Carretero Peraile  

 


